



Esencial fortalecer la alianza estratégica entre México y la Unión Europea: Pedro Haces

Claudia Bolaños

El diputado federal Pedro Miguel Haces Barba (Morena), vicepresidente de la recién instalada Comisión Parlamentaria Mixta (CPM) México-Unión Europea, subrayó la importancia de profundizar la cooperación bilateral más allá de lo económico, en un contexto de ajustes geopolíticos y comerciales globales.

Durante la instalación de la comisión, Haces Barba anticipó que, tras la formación de los grupos de amistad en la Cámara de Diputados —México-Estados Unidos y México-Unión Europea— se promoverán reuniones interparlamentarias para “levantar la voz” del Congreso mexicano y exigir respeto a la soberanía nacional. “México no es una colonia americana”, afirmó enfáticamente.

Asimismo, destacó que la CPM será responsable de la ratificación del Acuerdo Global modernizado, que incluye el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM), reforzando los intercambios comerciales, la cooperación política y el dialogo en temas como cambio climático y migración.

En enero de 2025, México y la UE acordaron modernizar y ampliar el TLCUEM —vigente desde 2000— para impulsar un comercio bilateral por 82 000 millones de euros, con beneficios en servicios financieros, comercio electrónico, telecomunicaciones y agroindustria. El acuerdo elimina aranceles de hasta 100 % en productos como queso, cerdo, vino y chocolate, busca estimular inversión europea y requiere ratificación legislativa.

A su vez, líderes empresariales de Iberoamérica han señalado la necesidad de consolidar un bloque latinoamericano-europeo como respuesta al proteccionismo de Estados Unidos y el creciente papel de China. Abogan por cooperación en minería, agroindustria, en energía, turismo, educación y migración, como parte de una estrategia regional.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

CONTRA
ContraRéplica

09/06/2025

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

